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Ata Nº 25-01/2021 2 

Em 15/12/2021 – Sessão Ordinária 3 

Às dezesseis horas do dia quinze do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, os 4 

Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, para a 5 

realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente Jacir 6 

Gonçalves Seibel, Nelson Luis da Silva, Roges Gheno, Reni Spilier, Eroni Adriano Turcatti, 7 

Tânia Maria Salvatori Costantin, Juarez Graebin, Ademir Ferrari e Carlinhos Mocellin. Dando 8 

início aos trabalhos desta casa, o Presidente inicialmente colocou a Ata nº 24-01-2021 em 9 

votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade. No Pequeno Expediente: inicialmente  10 

o Presidente solicitou à secretária que fizesse a leitura do Ofício GP nº 285/2021, na 11 

oportunidade em que encaminhou-se à apreciação do Poder Legislativo, os Projetos de Lei 12 

nº 087/2021, 088/2021, 089/2021, 090/2021, 091/2021 e 092/2021. Na sequência, solicitou 13 

a leitura da Indicação n° 044-01/2021, de autoria do Vereador Roges, onde indica diante das 14 

possibilidades que proceda-se a perfuração de poços artesianos para amenizar e/ou resolver 15 

a situação da falta de água no nosso Município. A perfuração faz-se necessária pois o 16 

Governo do Estado comprometeu-se à fazer a instalação de redes d’água e decorridos mais 17 

de 2 (dois) anos nada foi concretizado, portanto essa medida é de extrema urgência e 18 

relevância devido à escassez de chuvas. Ainda no pequeno expediente, Presidente deu as 19 

boas-vindas ao Prefeito Municipal, Moacir Luis Severgnini, o qual solicitou espaço para 20 

manifestar algumas palavras para os nobres vereadores. Com a palavra o Prefeito Moacir, 21 

em primeiro momento estendeu seus cumprimentos ao Presidente Jacir e, aos demais 22 

presentes nesta noite. Alegou como motivo de sua presença, a intenção de agradecer à 23 

todos os vereadores desta casa, pelo trabalho que os mesmos vem desenvolvendo em 24 

nosso município, mencionando a aprovação de todos os projetos enviados, em benefício da 25 

população. Frisou desde que eleito, ter em mente que sua obrigação seria somente ser 26 

Prefeito, independentemente de partido político, trabalhando em prol da comunidade. Frisou 27 

sabermos que nem sempre poderemos atender tudo que nos é demandado, no entanto, 28 

sempre teremos a intenção de fazer o melhor para todos. Agradeceu de maneira especial à 29 

todos os vereadores, que tem esse mesmo pensamento, onde abraçaram a ideia de serem 30 

os “vereadores de Pouso Novo” e não de uma sigla partidária. Aproveitando, em nome da 31 

administração municipal, também agradeceu de coração aos vereadores, que sempre estão 32 

em busca de recursos junto à deputados e senadores. Relatou ainda, quando recebe críticas, 33 

levar como forma de ajuda, como crítica construtiva para poder fazer algo de melhor forma 34 

ou diferente. Agradeceu pelo bonito trabalho desenvolvido para o município de Pouso Novo, 35 

frisando ter certeza que, se anos atrás trabalhassem da mesma maneira, com certeza 36 

estaríamos ainda melhor. Aproveitando o espaço, também estendeu o convite aos 37 

Vereadores, bem como para a Secretária Gerusa e a Assessora Jurídica Romeica, para 38 

participarem da festa dos funcionários, alegando todos serem servidores públicos que 39 

também trabalham em benefício da nossa população. Finalizando, reforçou seu 40 

agradecimento aos vereadores, por todo o trabalho que fizeram e fazem, pelo município de 41 

Pouso Novo. Na Ordem do Dia: A Comissão Permanente, decidiu que os Projetos de Lei nº 42 

087/2021, 088/2021, 089/2021, 090/2021, 091/2021 seriam colocados em votação e o 43 

Projeto de Lei nº 092/2021 ficou baixado nesta casa. Dando continuidade a Secretária fez a 44 

leitura da mensagem justificativa ao Projeto de Lei nº 087/2021, onde fixou-se o valor da 45 

base de cálculo do IPTU – Imposto Sobre a Propriedade Predial e Territorial Urbana de 2022, 46 

o valor venal por metro quadrado, autoriza a conceder descontos para pagamento 47 

antecipado do IPTU, fixa o valor da VRM – Valor de Referência do Município, e dá outras 48 

providências. Com a palavra a Vereadora Tânia, alegou fixar-se no IPTU, acreditando o 49 



 

referido aumento não estar fora dos padrões, mencionando os municípios vizinhos, assim 50 

como Porto Alegre, já terem aprovado 10,84% e, se ainda for calculado o desconto, o 51 

aumento será pouco significativo, no total de 1,17%, tendo em vista que a maioria da 52 

população paga antecipadamente. No demais, frisou ver com importância o município de 53 

Pouso Novo poder arrecadar impostos para ajudar a administração, mencionando termos 54 

vários serviços prestados pela mesma, acreditando ser possível a população poder contribuir 55 

(citando as que possuem maior capital), observando ainda, no ano passado não termos tido 56 

esse reajuste, vendo agora o mesmo estar dentro do normal e necessário. Com a palavra o 57 

Vereador Ademir, inicialmente colocou-se favorável ao projeto, alegando ser uma pessoa 58 

que muito observa e cobra, a limpeza da cidade, a iluminação, cuidados com a nossa praça, 59 

relatando já ter votado projetos contra o IPTU, mesmo vindo do Prefeito de seu próprio 60 

partido, pela cidade não estar organizada e deixando a desejar. Mencionou agora, estar tudo 61 

dentro do esperado, de acordo e correndo bem, alegando tudo que foi cobrado, terem 62 

recebido a atenção do Prefeito para fazer acontecer. Com a palavra o Vereador Roges, 63 

ressaltou ser um projeto rotineiro, observando as colocações da Vereadora Tânia, frisando 64 

se não for de seu engano, ter sido somente no ano passado que não se teve esse reajuste, 65 

por decorrência da pandemia da Covid-19, assim como os funcionários também estão a mais 66 

de dois anos sem receber reajuste de salário, no entanto, agora as coisas estão 67 

normalizando. Agradeceu à administração por ter verificado um valor justo, vendo por bem 68 

reajustar a metade do que seria permitido. Ressaltou no ano anterior, ter sido excepcional 69 

não se ter o aumento, o que de certa forma foi justificado pela pandemia e pela crise, no 70 

entanto, esse ano não podemos deixar de reajustar os impostos, pois seria considerado 71 

renúncia de receita, alegando na verdade todos os municípios, Estados e toda a nação, 72 

praticarem esse reajuste, sendo uma tendência que todos precisam seguir. Parabenizou a 73 

administração por antemão ter encaminhado o projeto já com os descontos para os 74 

munícipes que pagam antecipadamente, colocando-se favorável ao projeto. Alegou por fim, 75 

não ser de seu agrado votar projetos referentes à aumentos, porém, ressaltou ser um mal 76 

necessário, observando também os serviços de excelência que o município vem ofertando, 77 

citando o caso especialmente da secretaria da saúde, onde se tem um gasto muito grande, 78 

frisando um pouco de contribuição poder facilitar bastante, sendo o papel do município 79 

ofertar serviço de qualidade, por outro lado, cobrar um pouco para que as coisas andem em 80 

equilíbrio. Com a palavra o Vereador Carlinhos, como mencionado no projeto, frisou o IGPM 81 

ter tido um aumento de 16,74%, alegando já ser quase dois anos que não se tinha aumento, 82 

vendo então de forma justa o reajuste de 8,24%, sendo considerado a metade do total, 83 

alegando ser favorável ao projeto, ressaltando todo aumento ser difícil para os munícipes, 84 

no entanto, é necessário para a Prefeitura poder manter o serviço público em dia. Com a 85 

palavra o Vereador Juarez, colocou-se inicialmente favorável ao projeto, frisando os demais 86 

colegas já terem mencionado praticamente tudo sobre o mesmo, alegando achar um 87 

aumento viável para nosso município. Alegou no ano passado, não ter sido aprovado o 88 

reajuste, pela pandemia e outra questão foi realmente pela limpeza da cidade, que de seu 89 

ponto de vista estava abandonada, não sendo então aprovado o valor. Ressaltou neste ano 90 

ainda estarmos sofrendo às consequências da pandemia, também com a seca, no entanto, 91 

o município precisa continuar andando, alegando sabermos que os trabalhos não param, 92 

citando a educação, saúde, agricultura e às obras, sendo importante a arrecadação para o 93 

município. Reafirmou ser um aumento justo, colocando-se novamente favorável ao projeto. 94 

Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 087/2021 em votação, sendo aprovado por 95 

unanimidade. Prosseguindo, leu-se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 088/2021, 96 

onde autoriza o Poder Executivo a abrir um Crédito Especial no valor de R$ 319.793,58 97 

(trezentos e dezenove mil, setecentos e noventa e três reais e cinquenta e oito centavos). O 98 

referido crédito trata-se de ajuste no orçamento para aplicar em ações de combate ao covid 99 



 

19 e para empenhar obra de capeamento asfáltico, e dá outras providências. Com a palavra 100 

o Vereador Roges, frisou ser mais um projeto de suplementação, ressaltando o 101 

detalhamento do mesmo estar bem explicado, onde o maior valor desta movimentação nesta 102 

rubrica, é de R$ 286.500,00 (duzentos e oitenta e seis mil e quinhentos reais), que é 103 

orçamento para empenhar a obra de capeamento asfáltico, que foi um valor conseguido pelo 104 

Vereador Ademir e o Vereador Valmir. Frisou o restante do valor ser para fechar alguns 105 

pontos específicos, como ações de controle de combate ao covid, pessoas jurídicas, 106 

colocando-se favorável ao projeto, tendo em vista que, não estamos desembolsando 107 

dinheiro à mais, apenas transferindo dinheiro de uma conta para outra, para fazer o equilíbrio 108 

fiscal financeiro para que se faça o fechamento do ano. Com a palavra o Vereador Ademir, 109 

alegou ser um projeto de remanejamento de dinheiro, onde R$ 33.293,58 (trinta e três mil, 110 

duzentos e noventa e três reais e oitenta e oito centavos), foi destinado para questões do 111 

covid, para a secretaria de saúde, e o restante é mais um resultado das viagens realizadas 112 

em 2018, sendo liberado o valor agora, uma vez que a obra já está quase concluída e esse 113 

valor mesmo estando na conta, ainda não foi orçado nas contas públicas. Ressaltou ser um 114 

projeto positivo, resultado de uma caminhada, de muitas que ainda virão. Alegou sabermos 115 

que às veze uma emenda demora muito à vir, como exemplo esta, que foi conquistada em 116 

2018 e somente agora se dará o desfecho da obra. Concluindo, manifestou seu voto 117 

favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Juarez, manifestou-se antemão favorável ao 118 

projeto, observando ter relatado ainda no início do mês, que provavelmente viriam mais 119 

projetos de suplementações, o que é considerado normal pela chegado do final de ano, 120 

sendo desta forma um simples remanejamento da folha do município. Aproveitando o 121 

espaço, parabenizou aos vereadores que buscaram e conquistaram este recurso para a 122 

pavimentação asfáltica, reafirmando ser favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador 123 

Carlinhos, concordando com os colegas, frisou ser somente um remanejamento de dinheiro. 124 

Quanto ao recurso destinado para o asfalto, parabenizou aos colegas Ademir e Valmir pela 125 

conquista, junto ao ex-prefeito Aloísio, onde buscaram e lutaram para alcançar este 126 

resultado, bem como os Deputados Nogueira e Dirceu Franciscon, que contribuíram para 127 

esta conquista. Finalizando, colocou-se favorável ao projeto. Com a palavra a Vereadora 128 

Tânia, inicialmente parabenizou aos colegas que vão à Brasília e conseguem essas 129 

emendas em prol do município. Direcionou-se à população, como forma de recado, pedindo 130 

para que ao invés de criticar as “pequenas” obras de asfaltos/calçamentos realizados, 131 

pudessem reconhecer o esforço do município, pois sabemos que de pouco em pouco 132 

conseguiremos asfaltar toda nossa cidade. Mencionou se acompanharmos as notícias sobre 133 

o terremoto que aconteceu no estado de Kentucky, nos Estados Unidos, onde vimos casas 134 

e cidades destruídas, observou todas as avenidas serem asfaltadas, seja interior ou 135 

perímetro urbano. Ressaltou a positividade de um dia podermos ter em nossa cidade, um 136 

asfalto, pedra, ou basalto, principalmente nas estradas do nosso interior para não precisar 137 

mais mexer, sabendo que nosso município é de difícil acesso e temos à muitos anos 138 

problemas nas estradas, alegou se cada vereador, mais a administração, conseguir fazer 139 

um pequeno trecho de asfalto, teremos um grande resultado no fim, frisando ser importante 140 

sonhar, acreditar e confiar para conseguirmos ir em frente, sempre unidos. Após, colocou-141 

se o Projeto de Lei nº 088/2021 em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Na 142 

sequência, leu-se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 089/2021, onde autoriza o 143 

Poder Executivo a abrir um Crédito Especial no valor de R$ 43.821,17 (quarenta e três mil 144 

reais, oitocentos e vinte e um reais e dezessete centavos). O referido crédito será utilizado 145 

para despesa com pessoal e pagamento de profissionais terceirizados lotados na secretaria 146 

municipal de saúde. Com a palavra o Vereador Roges, alegou ser outro projeto que vem 147 

para remanejamento de dinheiro, frisando o valor ser utilizado com despesa de pessoal e 148 

pessoas jurídicas/terceirizadas que estão lotadas na saúde. Alegou estar mencionado no 149 



 

projeto, que este valor seria destinado para outros fins, mas como não foi utilizado para esta 150 

finalidade, será usado para pagamento dos funcionários e, o dinheiro que se utilizaria para 151 

o pagamento destes, será aplicado de uma forma mais direta e burocrática pela 152 

administração, sem precisar de uma aprovação dos vereadores. Ressaltou acreditar que 153 

esse dinheiro que deixa de ser utilizado nesta rubrica para essa finalidade, possa ser para 154 

outra, para uma aquisição ou outra questão nesta ordem e desta forma, consegue-se utilizar 155 

a maior quantidade de recursos disponíveis, da melhor forma possível. Após, colocou-se o 156 

Projeto de Lei nº 089/2021 em votação, sendo aprovado por unanimidade. Continuando, leu-157 

se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 090/2021, onde autoriza o Poder Executivo 158 

a abrir um Crédito Suplementar no valor de R$ 80.000,00 (oitenta mil reais), o qual será 159 

utilizado para pagamento de despesas da secretaria de educação, com locação de 160 

impressora e serviços de manutenção de equipamentos de informática e serviços de 161 

terceiros para a secretaria de saúde, envolvendo prestação de serviços médicos, 162 

hospitalares, laboratoriais, entre outros, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador 163 

Ademir, frisou ser um projeto comum, onde é necessário para o fechamento de contas, pelo 164 

serviço terceirizado de empresas que prestam serviços de informática, onde o pagamento 165 

precisa acontecer ainda dentro deste ano. Mencionou ser um projeto simples, mas que 166 

precisa ser executado. Concluindo, colocou-se favorável ao projeto. Com a palavra o 167 

Vereador Roges, complementando o manifesto do colega Ademir, observou o pagamento 168 

de outros terceiros e ao que refere-se também à secretaria de Educação, manutenção, 169 

combustível, funcionários, sendo “tudo dentro do programado” (observando a necessidade 170 

da suplementação). Frisou muitas vezes ter-se a projeção de se gastar um valor em uma 171 

área e esse dinheiro acaba não sendo gasto, fazendo-se o remanejo para outra área para 172 

fazer-se alguma complementação ou então, aplicar de melhor forma possível. Com a palavra 173 

o Vereador Carlinhos, concordando com os colegas, alegou ser um projeto de extrema 174 

necessidade, colocando-se favorável ao projeto. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 175 

090/2021 em votação, sendo aprovado por unanimidade. Finalizando, leu-se a mensagem 176 

justificava do Projeto de Lei nº 091/2021, onde autoriza o Poder Executivo a prorrogar, para 177 

atender excepcional interesse público, a contratação de psicóloga, professor com habilitação 178 

plena para a disciplina de educação física e duas educadoras infantis, autorizadas 179 

respectivamente pela Lei Municipal n° 1.613 e Lei Municipal n° 1.599, e dá outras 180 

providências. Com a palavra o Vereador Roges, ressaltou o projeto visar a prorrogação de 181 

alguns contratos e algumas cedências que já vem ocorrendo este ano, fazendo-se 182 

necessário, tendo em vista que não tivemos nos últimos tempos concursos em nenhuma 183 

área, frisando acreditar que no próximo ano alguns concursos deverão ser feitos e sanar de 184 

forma definitiva essas dificuldades pontuais que nós temos, sendo o caso de psicólogo(a), 185 

alguns professores(as), outras áreas que precisamos como, operador de máquinas, que foi 186 

aprovado inclusive nesta casa à contratação emergencial também pelo período de até doze 187 

meses. Mencionou acreditar que agora, a administração irá se preocupar em realizar estes 188 

concursos, para poder efetivar estes cargos, essas vagas que estão em aberto, para que 189 

assim a gente possa ter um serviço que vai oferecer à população, o mesmo profissional, pois 190 

quando o servidor é concursado, ele permanece muito mais tempo em seu cargo, sem haver 191 

necessidade de uma aprovação extra, como estamos fazendo agora ou ficarmos nos 192 

debatendo atrás, como foi o caso de farmacêutico(a), onde ficou-se muitos meses sem 193 

conseguirmos contratar um profissional e, em qualquer outra área, citando agora o caso do 194 

operador, por não se ter muitos profissionais sobrando no mercado. Alegou à partir do 195 

momento que se ter um concurso, às pessoas irão se dedicar, se especializar e quem sabe 196 

até poder residir em nosso município. Colocou-se por fim, favorável ao projeto, ressaltando 197 

da forma como foi conduzido este ano, e por ter-se como pretensão continuar da mesma 198 

forma. Com a palavra a Vereadora Tânia, em primeiro momento parabenizou a secretária 199 



 

Liamar, pela previsão do quadro pessoal do próximo ano, onde vê com extrema importância 200 

um gestor já se colocar com a precisão deste recurso humano no próximo ano. Frisou ela 201 

estar prevendo, uma vez que já houve esta mesma precisão neste ano, citando sabermos 202 

que agora estes mesmos profissionais entram em período de férias e no mês de fevereiro, 203 

é previsível a retomada, levando em conta que já se terá esse profissional disponível e o 204 

mesmo terá tempo de se planejar, organizar-se. Ressaltou ser positivo para a escola, para 205 

a criança, bem como para os pais. Colocou-se por fim, favorável ao projeto. Com a palavra 206 

o Vereador Ademir, frisou ser um projeto necessário e positivo, pela precisão que temos 207 

destes profissionais, ressaltando acreditar que iniciaremos o ano com toda força, longe desta 208 

pandemia. Sobre o caso da psicóloga, mencionou no outro projeto referente à ela, ter 209 

cobrado da própria, alegando ter também à procurado para conversar e hoje a população 210 

fala de outra forma sobre o trabalho executado pela mesma, onde relatam qualidade em seu 211 

serviço, ressaltando saber que ela poderia, como está dando o seu melhor, parabenizando 212 

por fim, seu trabalho. Mencionou acreditar que o projeto será aprovado, desta forma, ela 213 

poderá continuar ajudando nossos munícipes nesta área. Com a palavra o Vereador 214 

Carlinhos, alegou os colegas que manifestaram-se anteriormente, terem lhe tirado às 215 

palavras da boca. Mencionou ter conversado com o Prefeito, sendo um projeto 216 

extremamente necessário. Sobre a psicóloga, frisou também ter conversado com a 217 

população, onde ouviu somente relatos positivos sobre seu trabalho. Finalizando, colocou-218 

se favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Roges, ressaltou ter como intenção 219 

complementar as colocações da Vereadora Tânia, sobre a previsibilidade que a Secretária 220 

da Educação Liamar, teve, alegando ter sido da mesma forma no primeiro projeto que 221 

aprovamos este ano, sendo praticamente o mesmo. Alegou no projeto, estar-se nomeando 222 

os funcionários que serão substituídos e, pede-se somente à manutenção ou preenchimento 223 

das vagas necessárias. Mencionou há um tempo atrás, lembrar-se que houve bastante 224 

discussão, alegando também ter cobrado bastante, na época a secretária da educação 225 

apresentou-se nesta casa para explicar e saíram mais confusos do que inicialmente, que foi 226 

quando solicitou-se para deixar em aberto várias vagas ou substituição de vários 227 

profissionais, no entanto, não nomeava estes servidores que poderiam ser ou que poderia 228 

vir à acontecer. Ressaltou trabalhamos somente em cima do que se precisa, observando 229 

existirem situações que precisamos deixar apontadas, outras somente quando realmente 230 

necessárias. Frisou este caso estar bem explicado, exemplificado e se for preciso a 231 

contratação de mais funcionários, como sempre mencionado nesta casa, ninguém será 232 

contra, se for necessário substituir professores por alguma eventualidade, também estarmos 233 

aqui para analisarmos caso a caso e dar o aval se favorável ou não. Finalizando, 234 

parabenizou à secretária juntamente com toda equipe da educação que fez essa previsão, 235 

“dá pra se dizer exata”, alegando ficar feliz quando recebe um projeto desta natureza, bem 236 

explicado e orientado. Com a palavra o Vereador Juarez, complementando sobre o projeto, 237 

colocou-se inicialmente favorável ao mesmo. Sobre as colocações do Vereador Ademir 238 

referentes a psicóloga, alegou quando uma crítica for construtiva, terá bons resultados. 239 

Ressaltou hoje só se ouvir elogios quanto ao trabalho da mesma, reafirmando quando for 240 

crítica construtiva, ver de forma válida. Frisou não podermos falar coisas que não acontecem, 241 

no entanto, o que a população fala, devemos ouvir e repassar aos profissionais. Ressaltou 242 

na época ser o início de seu trabalho e hoje, apresenta um excelente profissionalismo.      243 

Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 091/2021 em votação, sendo aprovado por 244 

unanimidade. Na Tribuna livre: fizeram o uso da palavra, os Vereadores, Ademir Ferrari, 245 

Tânia Maria Salvatori Costantin, Carlinhos Mocellin, Juarez Graebin, Eroni Adriano Turcatti, 246 

Reni Spilier, Roges Gheno e Jacir Gonçalves Seibel. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 247 
deu por encerrada a Sessão e eu Gerusa Salvi Ferreira lavrei esta Ata que será lida e posta em 248 
votação na próxima sessão. Câmara Municipal de Vereadores. Pouso Novo/RS.      249 
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